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1.開会 

2.館長挨拶 

3.議題      
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（イ）（株）こうし未来研究所からの報告 

（ウ）生涯学習課からの報告 

（エ）その他 

4.閉会 
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緒方会長 

1. 開会 

2. 館長挨拶 

3.  議題： 

（ア）図書館事業経過報告 

 図書館事業経過報告の資料に沿って説明。 

 

朗読と語りのフェスティバルに参加して、とても上手で素人とは思えないほどの語りで感

動して帰りました。また、図書館まつりの「紙飛行機を作ろう」に参加させて頂き、孫に教

えたところとても喜んでくれました。とても良い事業だなと思いました。1 つ思ったのが、

月初めにイベント情報をホームページに載せて頂いていますが、日頃やっていない行

事をする時はイベントが始まる数日前にもう１度載せるほうが良いのではないでしょう

か。せっかく良いイベントなので多くの人に知ってもらう為にもそうして頂きたいです。 

  

紙飛行機のイベントは初めての試みでした。講師は紙飛行機の大会で全国 2 位になっ

た方で、予約なしでやったところ沢山の参加者が来てくれました。次回も沢山の方に来

て頂けるようホームページにその都度載せていこうと思います。 

 

広報活動については、ラインや SNSを使って図書館の色んな事業の PRが出来ないか

検討しましたところ、ラインにも制限があるようです。200 件までなら無料ですが、それを

超えてしまうと膨大なお金になってしまいます。そこをどうするかがこれからの課題にな

ってくるのではと思います。 

 

ラインに制限があるとは知らなかったです。制限を超えるといくら位になるのでしょうか。 

 

3万件を超えると、月々1万 5千円くらいになります。 

 

せっかく良い企画をされているので、知ってもらう為にも予算をつけたりするのが大事だ

と思います。他に質問はありませんか。 

 

朗読と語りのフェスティバルに参加して、合志市内のボランティアさんは本当にプロにな

っても良いようなとても素晴らしいものがありました。それほど実力を持っている方を図

書館が中心となってまとめ、組織化というボランティアさん同士で勉強会などをするとも

っと素晴らしいものに伸ばせるのではないかと思います。また、ボランティアさんから学

校でもおはなし会をしたいと要望がありました。図書館がコーディネーターになってまと

めて頂きたいです。 

 

合志市に読み聞かせのボランティアさんはどの位いるのか把握できているのでしょう
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か。 

 

はい。把握できています。 

 

代表の方が集まって話す機会を設けたら良いのではないでしょうか。自身も第一小学

校に読み聞かせに行っていますが、校長先生の考えで学力充実と英語の時間に使い

たいとの事で低学年にしか読み聞かせができない時がありました。ボランティアと学校

との意見の相違があると感じました。ボランティアとしては、色々な本と出会わせたいと

いう気持ちがあります。 

 

中学校では、給食の時間に 5分程度読み聞かせをしていて、成果が出ているようです。 

 

小学校では、PTAの方に年に数回読み聞かせをして頂いている状況です。昼休みの時

間に読み聞かせをするというのはとても良い方法だと参考になりました。 

 

中学校では、地域学校協働活動統括推進員という方達がいて、そこの方たちと繋がっ

てもらうのが大事だと思います。コーディネートをする仕事をされていて、学校の忙しさ

など踏まえて担当の職員とやり取りをしてもらう事になっています。手続きをして頂かな

いと学校で何かをしたいとなっても出来ない可能性があります。調整が必要だと思いま

す。 

 

他に何かありますか。 

 

図書館まつりでは大盛況でお疲れ様でした。「台湾をもっと好きになる」という講演に参

加させて頂きました。今の時期に合った講演で、台湾の方のお話を聞けてとても良かっ

たです。ありがとうございました。 

 

学校に行く機会があり、教室に学級文庫が置いてありますが、子ども達は図書館から

本が来ているのを知っているのかなと思いました。大事に扱ってもらう為にも張り紙など

して表示するのが必要ではないかと思います。 

 

検討します。 

 

（イ）（株）こうし未来研究所からの報告 

 現状の課題 

・貸出冊数の減少 

・ボランティアの育成講座 

・市民活動の衰退 
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（ウ）生涯学習課からの報告 

・来年度西合志図書館の空調改修工事に向けて予算計上の予定。 

・ヴィーブル図書館はエレベーターの改修工事をしている状況。 

 

（エ）その他 

（1）図書館まつりのアンケート結果に沿って説明。 

・アンケート枚数が昨年度より減っている。 

・学習スペースを広くして欲しいとの意見あり。 

・本がどこにあるかすぐ分かるような工夫をして欲しいとの意見あり。 

・新刊本が沢山あり嬉しいとの意見あり。 

 

（2）電子図書について 

・県内の館長会議に出席し、電子図書を導入している図書館からお話を伺ったところ、

文芸書と実用書の利用割合が 1対 4で 20％は文芸書、80％は実用書になっている。 

・電子図書には人気の文芸書はあまりない状態で、実用書の方は沢山あるので利用が

多くなっている。子どもたちは図鑑や絵本の利用が多い状況。 

・近隣から声もかかっている為、様子を見ながら検討する。 

 

他にありませんか。 

 

図書館協議会委員の任期について、今年度末で満了となるので意向調査を予定してい

ます。よろしくお願いいたします。 

 

第 3回図書館協議会は 2月 16日（金）に開催予定です。 

 

閉会の挨拶 

 


